

Gerbe

d' HISTOIRES D'ENFANTS

gerbe numéro 4 - janvier 1994
Mouvement Ecole Moderne Pédagogie Freinet - Chantiers Pédagogiques de l'Est

Le sanglier

Je suis allé faire du vélo dans la forêt. J'ai commencé sur la route et après j'ai tourné dans un petit sentier. J'ai roulé à peu près une heure sur le chemin. J'ai rencontré un sanglier. Je lui ai dit:

- "Va-t-en!"

et il m'a répondu:

- "Non!"

Je suis rentré à toute vitesse.

Erwann, CE2
école de Chissey sur Loue (Jura)

Un jour, ma soeur Géraldine a dit salut à un monsieur qui avait le même imper que papa. Elle a cru que c'était papa.

Moi j'ai eu honte, je me suis cachée.

Anne-Laure
école R.Bastian, Wittenheim, Haut-Rhin

Mes 12 ans le 1er décembre

Aujourd'hui, c'est mon anniversaire.

J'ai 12 ans, et pourtant personne n'y a pensé. J'ai envie de pleurer, de pleurer davantage que je le peux. Même Laure ne m'a pas souhaité joyeusement mon anniversaire comme elle le fait tous les ans! Alors, déçue, je mets mon manteau et mon écharpe et je sors me promener dans le quartier. Soudain il se met à neiger: en quelques instants le quartier devient tout blanc! Enfin, je m'éroule sur le sol et une larme coule sur ma joue.

Quelques minutes après j'entends un bruit, je me retourne et je vois un joli chiot abandonné. Il court dans mes bras et me lèche le visage et tous les deux nous nous endormons dans la neige.

Cathy
CM2, école des Romains à Rixheim (Haut-Rhin)



Dans cette quatrième parution de la **GERBE D'HISTOIRES D'ENFANTS** vous trouverez des textes provenant des écoles R.Bastian de Wittenheim, de Merxheim, d'Osenbach, de Waltenheim, de Rixheim et de Geispitzen dans le Haut-Rhin; de l'école d'Etueffont dans le Territoire de Belfort; des écoles de Hohatzenheim et d'Avoisheim dans le Bas-Rhin; de l'école maternelle de Glaire dans les Ardennes.

Si vous souhaitez être publiés par la GERBE, proposez-nous des textes: un comité de lecture en fera un choix. La GERBE D'HISTOIRES D'ENFANTS paraît sept fois durant l'année scolaire. Les envois sont à faire à l'adresse de CPE/L.Buessler 19, rue du vallon 68700 Steinbach.

Le roi chat

Maman met une galette des rois sur la table. Elle la coupe et le chat tourne autour de la table. Elle sert les parts de la galette, même une part au chat. Mais le chat n'en veut pas. Alors tout le monde mange la galette et personne ne trouve la fève.

Le chat se décide à manger sa part et tout d'un coup, il recrache quelque chose, et cette chose, c'est la fève.

Alors je mets une couronne au cou du chat. Vive le roi chat ! Vive le roi chat !

Marie, CE1, 7 ans
Ecole d'Etuefont, Territoire de Belfort

Mon nounours

Aujourd'hui j'ai emmené mon nounours à l'école.

Il est blanc.

Il est tout doux.

Le pauvre nounours, il a un trou au cou.

Pour dormir je le serre dans mes bras très fort mais seulement avec une main.

Anne-Laure
Ecole R.Bastian, Wittenheim, Haut-Rhin

Le chat et les pommes

Il était une fois un chat qui ne mangeait que des pommes tombées.

Mais un monsieur vient ramasser toutes les pommes qui sont par terre.

Comment va faire le chat?

Il va dans la maison du monsieur et lui dit:

- "Je peux manger vos pommes, s'il vous plaît?"

- Ah! non!"

Alors le chat s'en va dans un autre jardin et il mange les pommes tombées.

Mais une grand mère vient les ramasser.

Comment va faire le chat?

Il demande à la dame:

- Tu me donnes des pommes, s'il te plaît?

- Non, les chats, ça boit du lait.

- Je n'aime pas ça.

- Les chats, ça mange des souris.

- Je n'aime pas ça non plus! Je n'aime que

les pommes.

- Tu n'en auras pas!"

Il va chercher partout, il n'y a plus de pommes:

tout le monde les a cueillies

tout le monde les a ramassées!

Il a peur de mourir de faim, il pleure.

Une petite fille l'entend:

- "Pourquoi pleures-tu?"

- Je n'ai plus rien à manger. Je n'aime que les pommes.

- J'en ai, moi, des pommes, chez moi. Si tu veux venir, je t'en donnerai, mais il faudra être mon copain, et rester toujours chez moi."

Alors le petit chat va chez elle.

Il a une amie,

il y reste toujours et se régale avec les pommes qu'elle lui donne!

section des moyens
école maternelle de Glaire (Ardennes)

Le souriceau demande:

- Monsieur le nuage, j'aimerais habiter chez vous.

- *Non, tu ne peux pas car il va pleuvoir et tu vas tomber.*

- Monsieur le soleil, pourrais-je habiter chez vous?

- *Non, tu ne peux pas, il fait trop chaud, tu vas te brûler.*

- Madame la tour, j'aimerais habiter chez vous.

- *Non, je suis bien trop vieille, tout va s'écrouler et tu seras écrasé.*

- Madame la souris, pourrais-je habiter chez vous?

- *Oui, tu peux habiter chez moi.*

Ils se sont mariés et ont eu beaucoup d'enfants.

Alexandre
école d'Osenbach (Haut-Rhin)
(d'après "la plus mignonne des petites souris")

Le royaume

Dans le royaume, il y a une reine et sa fille.

Le roi arrose des fleurs dans le jardin.

Elodie, 6 ans 9 mois
Ecole de Hohatzenheim, Bas-Rhin

poèmes d'enfants

LE CARNAVAL

A carnaval
 on cavale
 on toque
 on sonne
 on se montre
 on défile
 et on file.
 On est déguisé
 en chimpanzé
 en clown
 en grenouille
 en gitane
 et en dame.
 Et voilà.

Joëlle, CE2, Amanda, CM1
 Ecole d'Avolsheim
 (Bas-Rhin)

FEVRIER, FEVRIER

Ton nom est masqué
 comme le clown qui rigole
 et le pantin qui sautille.
 Tu caches
 sous ton masque
 crêpes et beignets,
 fées à baguette étincelante,
 petit ensorceleur de Février !!!

Pirates à oeil bandé,
 extraterrestres à antennes,
 petits lutins malicieux,
 farfadets à l'allure étonnante,
 cow-boys aux armes acérées,
 monstres verts et verveux,
 dragons cracheurs de flammes mortelles,
 fantômes blancs traînant des chaînes,
 robots jetant des lumières fluorescentes
 vampires assoiffés de sang.
 Sacré mois de Février !!!

Carine, CM2
 Ecole de Walheim (Haut-Rhin)

CARN-AVALER

Un jeudi
 sans pluie
 une école
 pot-d'colle
 des enfants
 amusants
 déguisements
 hilarants
 on défile
 dans la ville
 pour récolter
 des goûters
 sommes rentrés
 les dévorer

Laurent, CM2
 Ecole d'Avolsheim
 (Bas-Rhin)

Mon masque
 me cache.
 Il rit
 quand moi
 je n'ai pas envie
 de rire.

Fabien, 7 ans

Je voudrais être un chien
 qui mangerait du pain.
 Je voudrais être une maison
 qui serait faite en béton.
 Mais je ne suis qu'un crayon
 qui écrit au brouillon.

Sarah

Ecole d'Osenbach, Haut-Rhin
 (écrit d'après une structure donnée)

J'AIME ET JE DETESTE

J'aime les musiciens
 J'aime les magiciens
 J'aime les lapins
 J'aime les sapins
 J'aime les livres
 Les poules et les coqs
 Les chevaux et les chapeaux
 Mais je déteste
 oh que je déteste
 Quoi?
 Devinez
 Je déteste avoir de la neige
 sur la figure
 et dans le dos.

Catherine, CE

(d'après un poème de Georges Jean)
 école de Merxheim, Haut-Rhin

LE TEMPS

L'ouragan? trop violent,
 L'orage? trop de ravages.
 Les nuages sont pas sages.

Le ciel bleu, ça saute aux yeux !
 Le beau temps, c'est épatant !
 Et ... le soleil, c'est une merveille !

Alors pourquoi rester dans sa maison
 devant la télévision ?

Tiphaine, CM2
 école de Cisse sur Loue (Jura)

A l'École des Romains à Rixheim les élèves sont représentés au Conseil d'École par des délégués de classe.

L'élection du délégué de classe au CM2

Nous sommes le lundi 16 novembre.

Les élections pour élire un délégué de classe vont bientôt commencer. La moitié de la classe est candidate!

Nous votons à bulletin secret: chacun écrit sur un morceau de papier pour qui il vote.

Après ce premier tour il n'y a que Laure, Cathy et Branka qui restent. Elles ont en effet totalisé quatre ou cinq voix chacune.

Il faut organiser un deuxième tour.

Après le dépouillement des bulletins nous comptons: Laure a douze voix, Cathy trois voix, Branka onze voix. C'est Laure qui est élue avec une voix d'avance sur Branka.

J'aurais bien aimé être élu mais j'ai été éliminé dès le premier tour car je n'avais qu'une seule voix, la mienne!

Cyril

Ce matin nous avons voté pour élire un enfant qui sera notre délégué. Moi, j'ai voté pour Branka parce qu'elle parle bien fort, et ça se voit à sa manière de réciter des poésies. Nous avons procédé de façon à ce que personne ne puisse voir notre vote, c'est à dire que nous avons voté à bulletin secret. En fait c'est Laure qui a été choisie.

Sarah (°)

C'est Laure qui a gagné. Elle avait douze voix, Cathy trois, et moi onze.

C'est bien que Laure ait gagné. J'aurais voulu gagner mais ce qui compte c'est que j'ai participé.... et constaté que beaucoup d'enfants m'apprécient!...

Branka (°)

Le rôle du délégué de classe.

Le rôle du délégué est de représenter la classe, de dire les préoccupations, les propositions des enfants, de s'exprimer. Il doit pouvoir aller aux réunions du Conseil d'École.

Dans notre classe, c'est Laure qui a été élue. Laure devra aller un mardi ou un vendredi soir une fois par trimestre aux réunions du Conseil de l'École.

Il y aura donc trois réunions par an.

Avant, elle devra noter les propositions de la classe et les transmettre au cours de la réunion, puis, de retour en classe, elle nous fera un compte-rendu.

Lionel (°)

(°) extrait d'un texte

Paul et la sirène

C'était bientôt les vacances d'été et Paul se réjouissait. Paul avait 8 ans et n'aimait pas tellement l'école.

Un soir, pendant le repas, son père déclara:
- *Cette année tu n'iras pas en colo, mais on ira tous les trois en vacances à la mer.*

Et le jour du départ arriva.

Les voilà en voiture!

- *J'ai mal au coeur*, se lamentait Paul.

- *Écoute, on vient de partir et puis tu m'énerves*, cria sa mère.

Cinq heures plus tard!

- *Ouais! La mer! Youpie!!!*

- *Demain, lui dit son père, tu iras te baigner seul car ta mère et moi on va visiter un musée.*

Le lendemain il alla donc se baigner.

D'un coup, le ciel devint sombre et une tempête éclata.

Paul fut emmené sur la crête d'une vague.

La mer ne bougeait plus.

Une comète passa dans le ciel et fit de la fumée, tellement de fumée que Paul ne vit pas le vaisseau qui se posait.

Un aigle géant en sortit, tenant une belle sirène. Il cria:

- *Tu as encore toute la nuit pour réfléchir! Je te conseille de te marier avec moi ou je tue ta famille.*

Puis le vaisseau partit et la comète repassa.

L'eau redevint liquide et le ciel, clair.

Paul ne bougeait toujours pas, il avait de grands yeux qui regardaient la sirène.

Elle pleurait!

Paul demanda:

- *Qu'y a-t-il?*

- *Je ne peux pas te le dire.*

- *Pourquoi?*

- *Parce que ... Et puis zut! Je vais te le dire. depuis que je suis toute petite, mes parents sont pauvres. Aigle Noir veut absolument se marier avec moi, mais moi je ne le veux pas; alors, il a capturé ma famille.*

A peine avait-elle dit ces mots qu'elle disparut.

Paul se remit à bouger. Mais il n'alla pas loin car.... il était dans son jardin.

Marie-Laure, CM2
école de Geispitzen, Haut-Rhin

